

Encuentro popular conmemora los cinco años de la muerte del folclorista

Cumbre Guachaca busca resucitar al Tío Roberto

"Guerra a muerte a los cuicos y a su parentela" es la consigna de la tercera versión de este encuentro popular que se celebrará el 28 y 29 de abril en La Perra.

CRISTÓBAL PEÑA F.

Peligra Cumbre Guachaca. Con este título, los organizadores del encuentro dan cuenta en un comunicado de prensa de una "conspiración" destinada torpedear la iniciativa. Entre los conspiradores citan a los creadores de la teleserie Sabor a Ti, "que pretenden mostrar la cultura villavieca de la zona central en un vano intento por arrebatar nos nuestros emblemas y consignas. Pero, a quién van a engañar, si llevan 37 capítulos y nadie se ha mandado un buen cope...".

La denuncia fue estampada por los convocantes la Tercera Cumbre Guachaca con el propósito de patrocinar el encuentro popular surgido en memoria

del folclorista Roberto Parra. "Este año se cumplen cinco años desde su muerte y estamos decididos a resucitarlo en la cumbre", anuncia Dióscoro Rojas, productor del evento y ex cuñado y compañero de juergas del autor de El Desquite.

Con él recorrió penas, postribulos y cabarets del país y aprendió el oficio de cantor en terreno. "El Tío Roberto fue un tipo muy solidario y humanizó a delincuentes, moneros y chorros de primera y de segunda, él reconstruye humanamente todo ese paisaje", define Rojas.

Fue en 1998 que Rojas y dos de sus compañeros planearon un encuentro que llevara el apellido propuesto por Nicanor Parra a la música que facturaba su hermano: jazz huachaca. Tal como ocurrió en la primera cumbre, los organizadores aún no definen el

programa de la tercera versión y confían en la antipromoción. "La primera vez que lo hicimos esa vez no teníamos nada preparado; pero el sábado empezaron a llegar los artistas y se armó la fiesta. Fue como si el espíritu del Tío Roberto nos hubiera echado una mano".

Con cita para el 28 y 29 de abril en el céntrico local de La Perra, al evento han confirmado su asistencia los miembros del clan Parra, el humorista Feko, la cantante Carmen Prieto, el grupo del actor Felipe Blos, La Flarmónica de la Caeca, el Trio Inspiración y los grupos Los Chamullentos y Millauquén. A diferencia del año pasado, esta vez los organizadores no cuentan con recursos del Fondart y han propuesto una rifa con premios que van desde "un par de calcetines del Tío Roberto a una pichanga para seis personas".

Rojas adelanta que en la cumbre venidera se anunciará la "guerra a muerte a los cuicos y a su parentela" y se propondrá declarar monumento nacional al bar La Projeza. "¿Quién no ha ido alguna vez a La Projeza?", pregunta Dióscoro Rojas. "Hay que ser muy cuico para no conocerla".



Roberto Parra (en la foto) "humanizó a delincuentes, moneros y chorros de primera y de segunda", según el organizador de la Cumbre Guachaca, Dióscoro Rojas.

Cumbre Guachaca busca resucitar al tío Roberto [artículo] Cristóbal Peña F.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peña, Juan Cristóbal, 1969-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cumbre Guachaca busca resucitar al tío Roberto [artículo] Cristóbal Peña F. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile